



濟美

学校の教育目標

地域に学び、個性豊かにたくましく、
自ら学び行動する子供を育てる

「玉椿ミーティング」の試みから

校長 寺島 紀子

村椿小学校には「目指す子供の姿」として脈々と受け継がれている「玉椿の3つのK」があり、毎月の「玉椿集会」で、その時々のよい取組について紹介してきました。さらに今回、この1年間の個々の取組を「皆の成長」として実感し合い、今後に向けての希望をもてるようにと、2月26日(水)、全校児童参加の「玉椿ミーティング」を実施しました。これは今年度初の試みでした。

この日、ランチルームにいつもの縦割り班で集合した子供たちは、この1年間の「1K(徳)：助け合う子」「2K(知)：よく考える子」「3K(体)：元気でやりぬく子」への取組を、まずは班ごとに振り返りました。

実は、予め教室で各自の取組を振り返り、メモを用意してきた子供たちです。そのメモが各自1、2枚かと思いきや、何枚もあるのです。どの子もこの1年間の頑張った思い出がたくさんあるのでしょう。班ごとの話合いは時間いっぱい行われました。その後、各班で出た意見を代表の6年生が全体の場で発表しました。

「1Kで、○○さんは委員会活動を一生懸命がんばったそうです。」

「わたしたちのグループでは、2Kで授業中に自分の考えを発表するように頑張ったり、ハンドサインを出すようになったりした人がたくさんいました。」

「3Kで、縄跳びやサッカーを毎日続けて上手になった人がいました。」

さすが6年生、たくさんの意見の中から特徴的なものや全体的な傾向を取り上げ、上手に紹介してくれました。

今回のミーティングには、保護者の方や学校運営協議会委員さんなど10名余りの方々が参観されました。我が子の様子を遠くから見守るだけでなく、近くで子供たちの声によく耳を澄ませ、時にはちょっとしたアドバイスをするなど、各班の話合いの様子を興味深く参観しておられました。時間の最後には代表の方に感想を話していただきました。全校児童へのまたとない激励の言葉になりました。

ミーティング後には、子供たちから「楽しかった」「自分たちにとって大事なことだったと思う」という感想が聞かれました。また、参観者からは「こうした形の話合いや研修を職場でもしていますよ。子供たち、頑張っていましたね」という声や「子供目線で3Kについて考えるよい取組だと思います」「こうした全校での話合いがこれからも続していくといいですね」という貴重なご意見をいただきました。

一方、「各班の人数はもう少し少なく6人程度の方が話しやすいのではないか」「時間配分を工夫して、今後の希望に目を向ける時間をもう少しとりたかった」といった反省点もありました。実践してみてこそ明らかになった今後の改善点です。

今回の試みを今後の学校運営に生かしていきたいと考えています。



1・2月の行事から

●6年薬物乱用防止教室<1月15日(水)>

学校薬剤師の阿部慎一先生（あんず薬局）をお招きし、6年生を対象に薬物乱用防止教室を実施しました。阿部先生は「身体の健康の3原則」と「心の健康五か条」の話からスタートし、薬を正しく使うことの大切さや、酒やたばこの過剰摂取による健康への影響、違法な薬物を勧められたときの断り方などを、スライド資料や実験等を交えて教えてくださいました。また最後に、「身の回りの大人と話ができること」「自分を大切にすること」の大切さを強調されました。薬物乱用の危険性について正しく理解することが必要であること、自分の心や体を守るために誘いをきっぱりと断る勇気をもつこと等を学びました。



●豆つまみ大会<1月31日(金)>

給食委員会が中心となり、「豆つまみ大会」を行いました。子供と大人合わせて20名がエントリーし、会場内の5か所のテーブルに分かれて座りました。豆つまみ大会とは、30秒で大豆や金時豆を箸でどれだけつまめるかを競う大会です。皿から皿へ1粒ずつつまんで移します。正しい箸の持ち方をしていないと、うまくつまめなかったり、途中で落ちてしまったりします。会場は大盛り上がりでした。こうした機会を通じ、正しく箸を使うことへの関心が高まっていくとよいと思います。



●学習参観<2月5日(水)>

大雪の中でしたが、今年度最後の学習参観にたくさんの保護者の皆様に来ていただきました。地区慶寿会（1年生活科）や黒部名水会（4年総合）の皆様にも授業にお越しいただきました。子供たちは皆張り切って学習していました。



繰り返している間に、子供たちは各教室から体育館に避難しました。不審者が体育館に侵入しないようにシャッターと扉を閉め、人数確認を終えたところで避難訓練は終了です。不審者は間もなく駆けつけた警察官に取り押さえられました。

その後、警察の方から避難訓練や不審者に遭遇したときの基本行動「おはし」と「いかのおすし」についてのお話がありました。教職員には、不審者へは複数の教員で対応すること、通報の際は携帯電話を用いて不審者の様子を逐一伝えること等を教えていただきました。



●5・6年校内スキー学習会<2月 10日(月)>

5・6 年生の校内スキー学習会を糸魚川シーサイドバーレースキー場で行いました。時折吹雪のように雪が舞いしきる空模様でしたが、スキー学校のインストラクターの先生方のお話をよく聞き、皆で協力し合って、けがもなく、楽しく学習を進めました。今回はスキーの経験がない児童がたくさんいましたが、児童の経験に応じた指導により、どの子供もスキーを楽しみ、技能が随分上達しました。



●5年理科出前授業<2月 13日(木)>

理科「人のたんじょう」の学習のまとめとして、実際に妊婦さんをお招きして理科の出前授業を行いました。はじめに胎児の様子をエコー写真で紹介してくださいました。次に、子供たちの質問に一つ一つ丁寧に答えてくださいました。子供たちからは「赤ちゃんのためにどんなことに気を付けていますか」「赤ちゃんができるてこれまでの生活で変わったことはありますか」等の質問がありました。最後に、妊婦さんのおなかに触らせていただきました。出産予定日を1か月前に控え、お越しいただいた妊婦さんは身重な体でありながら、たくさんの質問に答えてくださり、子供たちにとってはとても有意義な時間になりました。



体育館ステージにスクリーン設置

昨年度、ステージのスクリーンが故障により撤去されました。PTAとPTA賛助会から新たにスクリーンをご購入いただき、19日に設置されました。電動式なのでボタン一つで上げ下げができる、とても便利です。今後、各児童集会やPTA関連の行事（総会、教養講座）等で利用させていただきます。ありがとうございました。



<3月の行事予定>

- 3日（月）交通安全の日
学校集金日（3月分調整額）
※防パト隊（出島・六天・飯沢）
- 5日（水）1年生と保育所との交流会
登校班チェック、生活アンケート
- 6日（木）PTA新旧合同役員会 19:00
- 7日（金）全校5限まで、下校 14:40
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛驒）
- 10日（月）全校5限まで、下校 14:40
玉椿集会・授賞集会、廊下ワックス塗布
※防パト隊（出島・六天・飯沢）
- 14日（金）卒業祝品授与式、卒業式予行
地区児童会、集団付き添い下校 14:40
※防パト隊（吉田・大開・荒俣・飛驒）
- 17日（月）交通安全の日、玉椿新聞発刊、6年給食最終日
卒業式前日準備（4、5年）
1～3年、6年下校 14:00 4、5年下校 15:00 ごろ
- 18日（火）卒業式、全校下校 11:40 ごろ
- 19日（水）全校5限まで、下校 14:40
- 20日（木）（祝）春分の日
- 21日（金）全校5限まで、下校 14:40
サケの稚魚放流（予定）
給食最終日、ランチルームワックス塗布
- 24日（月）授賞式、修了式、新年度準備 にこにこの日
1～3年下校 11:05 4、5年下校 11:45
※スクールソーシャルワーカー勤務日
3/3（月）、3/17（月）11:15～13:45
相談を希望される方は、学校へご連絡ください。（57-1047 教頭：松嶋）

<4・5月の主な行事予定>

- 4月 7日（月）始業式（給食なし）下校 11:30
8日（火）2～6年給食開始、中学校入学式
9日（水）入学式（給食なし）下校 11:30
18日（金）学習参観、学校説明会、PTA総会、学級懇談会 午後
- 5月 1日（木）遠足（1～4年）
23日（金）市小学校連合体育大会（5、6年）
29日（木）家庭訪問①（出島・飛驒・飯沢）
30日（金）家庭訪問②（吉田・荒俣・大開・六天）